

Une nouvelle équipe pour 2013

M. Pigeyre · J. Dargent · S. Czernichow

© Springer-Verlag France 2012

Pour terminer l'année l'équipe de la revue *Obésité* vous a concocté un superbe numéro !

Rothiot et Le Montagner du Centre d'Éducation pour le traitement du diabète et des Maladies de la Nutrition de Roubaix nous proposent une réflexion sur la responsabilité individuelle, la culpabilité et l'obésité comme modèle de maladie chronique.

Sous la plume de Madame Catherine Lemoine, la voix des associations de patients est représentée, mettant en exergue les difficultés quasi quotidiennes des patients face au système de soins.

L'équipe de nutrition du CHRU de Tours nous présente un travail original sur les opinions et expériences des médecins généralistes concernant la chirurgie bariatrique. Il en ressort une certaine discordance entre leurs opinions, leurs expériences et les recommandations de prise en charge pour la chirurgie bariatrique.

Une revue par J.P. Bastard et al. décrit par le menu l'adiponectine sous toutes ses facettes. Si cet article a aiguisé votre appétit, alors vous devrez courir chez votre librairie préféré pour acheter l'ouvrage « Physiologie et physiopathologie du tissu adipeux » coordonné par ce même auteur ainsi que par le Pr. B. Fève.

Enfin, une revue exhaustive rédigée par N. Delzenne vous permettra de tout savoir sur le rôle du microbiote intestinal dans l'obésité et les pathologies qui y sont associées. Les perspectives thérapeutiques sont aussi discutées...

Pour clore l'ensemble, le désormais célèbre recueil des abstracts de l'AFERO 2013 vous permettra de retrouver une sélection des données qui seront présentées les 17 et 18 janvier prochain lors de la 29^e Réunion scientifique de l'AFERO au Centre de Recherche des Cordeliers à Paris.

Cette Journée sera couplée avec un séminaire « Plan Obésité-AFERO-SOFFCO » consacré aux Centres spécialisés de l'Obésité.

En attendant, toute l'équipe de la revue *Obésité* souhaite une bonne fin d'année à toutes et à tous...

Ce numéro était le dernier en tant que rédacteur en chef pour notre ami Sébastien Czernichow qui, après deux années fort sympathiques passées à coordonner les numéros successifs avec Jérôme Dargent, puis avec le renfort de Marie Pigeyre tout au long de cette dernière année, rejoindra le comité de rédaction et sera remplacé dès le mois de janvier par Jean-Philippe Bastard.

M. Pigeyre (✉) · J. Dargent (✉) · S. Czernichow (✉)

e-mail : Marie.pigeyre@CHRU-LILLE.fr,
jerome.dargent@polyclinique-rillieux.fr,
sebastien.czernichow@apr.aphp.fr